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10月28日に関西拠点、関東拠点、
北陸拠点合同で第17期　第1回支
部委員会がTKPガーデンシティ京
都にて開催されました。
本年8月にＰＳＣＳ労組が発足し、

“新生”長岡京支部となってから初
めての支部委員会開催となりました。
冒頭、山本委員長からの挨拶として
①組合活動とは
②ＰＳＣＳの経営概況
③半導体ＢＵの組織変更（12.1）

についてお話があり、引き続き組織内議員の進藤裕之さん
より議員活動報告書の紹介と挨拶がありました。さらに、上表
に示す議題について執行部から報告がされ全会一致で確認
されました。
今回、各職場から選出された職場統括委員を含めて、労使

委員会などの各種委員・職場統括委員の役割も組織確認されたことで、執行部・職
場統括委員・職場委員とが連携を密に取り、支部の活動スローガンでもある「結集し
て新しい章へ 多様性を力に」を実践していきたいと思います。

また、当日は、職場統括委員への研
修として、①職場統括委員の役割と
協定ルールの説明②共済関係説明
会（全労済、ろうきん）③グループ討議
（テーマ：職場運営委員会を開催する
には）を実施し限られた時間の中で
活発かつ効率的な意見集約ができ
たことで、組織を超えた役員同士の結
びつきを図ることができました。
今後、執行部としてグループ討議

で提案いただいた内容を具体的な活
動につなげる取り組みを検討してまい
ります。

【 報告確認事項 】
①第17期 長岡京支部体制および　
各種役員・委員選出に関する件
②支部活動報告（2016年7月～9月）
③支部会計報告（2016年7月～9月）

山本
執行委員長
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⇩ 最新組合情報をアップしてます！

新しい章へ
結集して 多様性を

力に
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　各職場で組合世話役活動を行う、職場統括委員が10月28日に
決まり新体制がスタートしました。
　長岡京支部スローガン“結集して 新しい章へ”のもと、職場統括
委員と共に職場中心の組合活動を展開していきます。支部執行部
も協力して職場課題を解決し、より快適な職場づくりを推進してい
きますので、みなさんのご協力をよろしくお願いいたします。

職場統括委員を
ご報告します

新しい章へ結集して

活気ある職場！ 仲間とともに！

第18期
第1７期

前川 秀澄 虎ノ門、名古屋、草津、南門真、博多

幸田　穣 佐江戸、八王子

小泉 一弥 TCN棟1F東、TCN棟1F南東、原動棟

竹本 和久 TCN棟1F西、A棟

梅村 裕奈 TCN棟2F東、TCN棟2F西

孫　自敏 TCN棟3F東、TCN棟3F北

玉井 昌朗 TCN棟2F北、TCN棟4F北

金井 浩司 TCN棟5F東

岡田 英治 TCN棟5F東

山本 和司 TCN棟5F西

安原 隆太郎 TCN棟5F西

松村 和彦 B棟（H室）

中村 琢磨 TCN棟6F西、TCN棟6F北

近藤 英明 B棟（D室）

川　英文 C棟1F北

塩見　陽 C棟1F南

鹿又 龍介 C棟2F北

高橋 邦方 魚津A棟

宇高 孝二 魚津D棟

古川 雄一 魚津E棟、魚津エネ棟、
魚津厚生棟、新井、砺波

職場統括委員 担当エリア職場統括委員 担当エリア
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2016年10月3日～31日（月）の間でPSCS全体：138チーム(1,947名)の方にご参加いただきました。
ありがとうございました。

半導体BU（長岡）技術統括室　基盤技術開発部アナログテスト開発課

ナガオカ　ケイソクズ

労使共催の「オフィスＡＪＴＡ」を
開催しました！

労使共催の「オフィスＡＪＴＡ」を
開催しました！

労使共催の「オフィスＡＪＴＡ」を
開催しました！

半導体BU（鹿児島） 　第一事業開発C　第三開発課

ビッグ　パンプキン

直轄（長岡） 人事・総務部 

おーちゃんズ11

PIDST（長岡）基盤・商品開発センター 
第一カスタムIC設計開発部

基礎代謝向上委員会

魚津 新井

佐江戸 虎ノ門

長岡京

オフィス
AJTA
開催の様子

上位
３チームの
ご紹介

職場の
コミュニケーション
活性化と一体感を

感じることができました。
この調子で

下期も頑張りましょう！

44秒

53秒

55秒
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私たちの切実な声を、内閣委員会で各大臣に届ける

矢田議員の質問 政府の答弁

10月20日（木）に開催された内閣委員会において、皆さんの声をもとに、矢田議員は
以下の４項目について各担当大臣へ質問し、政府の見解を得ました。

本号では上記、矢田議員の質問1・2について、内容および政府による答弁のポイント
をお知らせします。

過労死問題は依然として深刻であり、ま
た、過重労働によりメンタルヘルス等の疾患
に罹り休職・退職するケースが後を絶たな
い。一方、治療や静養のために職 場から離
れてしまうと、復帰するには困難が生じ、失
業が長期化する傾向がある。
昨年７月に過労死防止対策の大綱が閣議決定され、
本格的な取り組みが始まったが、今国会において図ろう
としている労働基準法改正によって、過重労働ひいては
過労死の増大につながる懸念がある。

「矢田わか子」
活動報告

矢田わか子公式Webサイト http://yatawaka.com/★代表質問した際の様子は、
右記のサイトで閲覧できます。

【働き方改革の方向性】労働時間の短縮と過労死防止策の強化について

「社会保障と税の一体改革」と可処分所得増加・経済活性の関係について

過労死と大変強く関連するのが長時間労
働であり、その是正は働き方改革の中心課
題と位置づけている。
先日、安倍首相が職場で活躍する人と働

き方改革に関する意見交換の場で、「長時
間労働による過酷な状況下で自らの命を絶
つような悲しい出来事は二度と起こしてはな

らない。やはり働き方改革を進めなければならない」と表
明した。私も同じ思いで取り組んでいきたい。

加藤
国務大臣

社会保障・税一体改革大綱にもとづき、
後期高齢者支援金に対して来年からは全
面総報酬割が導入される。また、介護納付
金についても同様の制度導入が検討され
ており、このままでは個人負担がさ らに増加
し、健保組合の保険料引き上げは避けられない。現状、健
保組合の財政状況は厳しいものがあり、解散が相次いで
いる。このままでは、さらなる保険料引き上げが懸念され
る。
政府は「賃金は上がっている」と言うが、基礎年金の拠
出や高齢者への支援金等、社会の中間層を形成するサ
ラリーマンの負担が強まっており、世帯における可処分所
得は停滞している。このことは我が国の中間層の購買力
が縮小傾向にあるということであり、景気対策においても
極めて問題ではないか。

持続可能な社会保障制度を確立するた
めに三党合意を経て成立した法律の枠組
みに沿って、現在は医療、介護等の改革を
実施している。この中で、後期高齢者支援金
の見直しは、各保険者の負担能力に応じて
より公平な負担の観点から実施するもので
ある。 

社会保険料の負担が増加する一方で、収入に比べて可
処分所得が増えていないのも事実である。このままでは
消費行動は望めない。継続的な賃金の上昇に取り組むと
ともに、社会保険料の負担増の抑制に努めることが重要
である。 持続的な賃金上昇には、製造業も含めて生産性
の向上が不可欠である。多様で柔軟な働き方を可能に
する働き方改革に取り組みたい。また、社会保障改革に
取り組み、社会保険料の負担増の抑制を通じて、可処分
所得の増加に繋げていくことが肝要である。

石原
国務大臣

矢田
わか子議

員からのメッセージ

１． 働き方改革の方向性について

２． 「社会保障と税の一体改革」と可処分所得増加・経済活性の関係について
３． 少子化対策・働き方改革に関係する不妊治療の助成制度の課題について
４． ＩＴの活用と社会保障関係給付の効率化について

①労働時間短縮と過労死防止対策の強化について
②有期契約労働者に関する２０１８年問題について

＜内閣委員会における矢田議員の質問項目＞
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11月13日（日）「長岡京ガラシャ祭2016」に歴史行列の輿（こし）担ぎとイベント会場の警備ボラン
ティアで参加しました。
歴史行列は、長岡天満宮近くの長岡第六小学校の体育館を出発し、アゼリア通りの市役所前や、バン

ビオ広場前などで歴史行列のお披露目を実施しながら勝竜寺城公園まで巡航していきます。
中央公民館やニチユ三菱の駐車場では楽市楽座が開催され、イベント会場では、農産物の販売、多彩

なイベント、抽選会なども行われていました。

当日は、自転車、バイクの警備に多数の方にご協力を頂きました。
ありがとうございました。

皆様も是非機会があれば、ご参加、ご協力下さい。

去年初参加で雨で行列巡行中止でしたので、今年こそはと思っていま
したが、これ以上ないくらいすばらしい秋晴れとなりました。行列巡行で
は沿道に多数の市民の方が見守られ、小さいお子さんからご年配の方、

また施設の方々含め市民全体で行列巡行を楽しんでるのを感じました。
更にスタッフの方も巡行に同行され参加者の衣装の帯や紐の緩みなどをその
場で手直しされるなど細かい気配りも感じられ、素晴らしい行列巡行だったと思
います。
また機会があればガラシャ祭以外のイベントなどにも参加してみたいと思いま
す。とても楽しい経験をさせて頂き大変ありがとうございました。

第２5回　長岡京ガラシャ祭２０１6第２5回　長岡京ガラシャ祭２０１6第２5回　長岡京ガラシャ祭２０１6

巡行の様子

近藤
さん

数年ぶりの「晴天」に恵まれ、長岡京市内は色々なイベントが開催さ
れ、活気にあふれていました。今年は雨の心配がなく、輿入れ行列も間違
いなく開催されることで、参加者の熱気を感じました。さらに、スタッフの

方々にも気合が入ったようで例年とは違って、衣装に着替えた後は我々、輿担ぎメ
ンバーにも太陽光の下でも見栄えがするように顔に化粧をして頂きました。
当日朝は肌寒かったのですが、昼前から気温がぐんぐん上がり、校庭での行列
出発式の時は汗ばむほどの陽気でした。
行列道中、沿道の観客も例年の数倍の方々がつめかけた上に多くの拍手や掛

け声がかかり、緊張と恥ずかしさの中であっという間の２時間でした。
今回、行列に参加することで、古都「長岡京」の歴史を感じることができ、有意義

な晩秋の一日を過ごすことができました。

楢岡
さん

数年ぶりの快晴ということで、長岡天神の駅から
更衣会場の長岡中学校に向かう途中、街中がお祭り
の雰囲気を醸し出していました。

これまで祭は専ら“見る側”だったので、“舞台裏”に興味を
そそられ、｢長岡京ガラシャ祭｣に参加しました。衣装も本格
的なもので、いろんな人が祭を支えていることを知りまし
た。

行く先々で歓迎され、四半世紀を経た祭が市民に親しまれ
ていることを感じながら、２時間の行程を楽しんできました。
ふだんは通ることの出来ない長岡京駅前の大通りのど真ん
中を練り歩けるのも、この祭に参加した人だけが経験できる
特権だと思います。
輿入れ行列から帰った後、中央広場の楽市楽座の屋台に
立ち寄ってきました。それぞれ工夫を凝らしていて、楽しい一
日を過ごすことができました。

堀江
さん

今年、初めて参加させていただきました。例年、天
候に恵まれないことが多いと聞いていたため心配
していましたが、見事な秋晴れとなりました。

輿担ぎは、細川ガラシャに洗礼を授けた【清原マリア】の輿
担ぎを担当しました。主役の方の衣装だけではなく、私達の
着付けやメイクも専門の方々がしっかりとサポートして頂き、
その時代にタイムスリップしたようでした。輿入れ行列では

沿道からの声援がとても大きく、子供から年配の方まで声を
掛けて頂きました。行列参加者だけではなく市民全員で作り
上げ盛り上げている祭なのだととても感激しました。
最後に、ガラシャ祭に参加することで長岡京の歴史をより
知ることができ、市民の皆様とも交流することができて、大
変貴重な時間を過ごすことができました。ありがとうござい
ました。

西園
さん

清原マリアさんと参加者の皆さん

参加者コメント
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10月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

参加ご
家族＆ボランティア募集!!

第38回 PVC家族交流会

家族交流会参加者感想より
（2016年TDL）

2017年 4月 15日(土)　日帰り

ユニバーサル・スタジオ・ジャパン®　

40家族
※ご希望者多数の場合は抽選とさせていただきます。

参加希望の方は、長岡京支部組合事務所にお申込みください。

参加ご
家族＆ボランティア募集!!

日 程

行 き 先

募集人員

：

：

： （2017年1月13日締切）

障がいを持つ方（大人）12歳以上
障がいを持つ方（子供）4～11歳
付添い家族（※1名まで）
家族（大人）12歳以上
家族（子供）4～11歳
※ご自宅から集合場所までの交通費については、障がいを持つ方と 付添い１名まではＰＶＣで負担させていただきます。

6,000 円
5,000 円
6,000 円
9,000 円
6,000 円

個人負担なし

参　加　費　用 交通費

個人負担あり

※心身障がい者とは、従業員が扶
養する家族（配偶者、血族２親
等以内、姻族１親等以内）で、身
体障害者手帳（１～３級）または、
療育手帳Ａ（重度の判定書を含
む）をお持ちの方とします。　

●対象者
心身障がい者ご本人、扶養
する従業員とその家族

新しい体験を

することが

なくなっていたので、

感謝の気持ちで

いっぱい。

身近に私共を
理解し助けて下さる方がいることで、心が温まる思い。　親子だけでは

介助の負担が多く、連れて来ることが
　　　できないため、　　こういう機会は　　　ありがたい。

息子も

下の兄弟も

大変喜んでいて

楽しんでいた。



7

2016.12.5Azalea

会派（民主フォーラム）で

進藤ひろゆき活動報告

暮らし相談連絡先

ＰＨＳ
アドレス

７－６６４－６９１４（直通）
shindou.hiroyuki@jp.panasonic.com

オガールプロジェクトは、平成１０年２月に策定された日詰西
地区土地利用基本計画が事実上凍結状態となり、塩漬けと
なっていた１０．７ヘクタールの土地を、前町長のリーダーシッ
プとキーパーソンとなった現町長の存在が核となり、公民連携
（パブリック・プライベート・パートナーシップ：ＰＰＰ）により整備
されたもので、岩手県フットボールセンター、オガールタウン
（紫波町エコハウス基準を満たす５７区画の住宅）、Ａ街区（オ
ガールベース／民間事業者による複合施設）、Ｂ街区（オガー
ルプラザ／区分所有による官民複合施設）、Ｃ街区（ＰＦＩ方式に
よる役場庁舎）、Ｄ街区（エネルギーステーション他）からなる
もので、それぞれ異なった事業主体が整備されたものとなって
います。

まず、前町長が町長時代に公民連携元年を平成１９年に宣
言し、平成２１年２月には、「町民の資産である町有地を活用し
て、財政負担を最小限に抑えながら公共施設整備と民間施設
等立地による経済開発の複合開発を行うこと」を目的とした
「公民連携基本計画」を策定して３月議会で議決されました。
そして、６月には、オガールプロジェクトの推進・調整、不動産開
発、企画管理運営、産直「紫波マルシェ」管理運営を事業内容
とするオガール紫波株式会社が設立されて、以降各街区の整
備が始められました。

平成２３年４月に(社)岩手県サッカー協会を事業主体とする
岩手県フットボールセンター、平成２４年６月にオガールプラザ
(株)を事業主体とするオガールプラザ（Ｂ街区）、平成２５年秋
から土地分譲を紫波町・建物は個人で建設するオガールタウン
の販売開始、平成２６年７月にオガールベース(株)を事業主体
とするオガールベース（Ａ街区）と、紫波グリーンエネルギー
(株)を事業主体とするエネルギーステーション（Ｄ街区）、平成
２７年５月には紫波町を事業主体・紫波シティホール(株)を受注
者とするＰＦＩ方式（管理期間１５年）で役場庁舎（Ｃ街区）の整
備が完了し、それぞれ運営をスタート
されています。また、Ｄ街区では平成
２８年１２月オープン予定の官民複合
施設オガールセンターと、平成２９年
４月オープン予定の民設民営保育所
の工事がすすめられていました。

オガールプロジェクトでは、従来の官民複合施設でありがち
な、竣工オープン後にテナントが入らずに経営破たんする例と
ならないように、テナント誘致と調査を着工前に行い、必要床
面積を設定してから設計・工事を行うため、各施設ともに着工
時には入居率が１００％となっている旨の説明がありました。

長岡京市では、現在新庁舎整備の基本構想が策定中で、「進
藤ひろゆき」は公民連携を活用した整備を訴えていますが、こ
のオガールプロジェクトを他の自治体よりもすすんだ形での公
民連携ですすめられている紫波町のこの取り組みは、おおい
に参考となりました。長岡京市の新庁舎整備へ向けて活かし
ていきたいと考えます。

今回の研修で実際に見て聞いて学んだことを、長岡京市政・
長岡京市議会改革に活かし、今、長岡京市に住んでおられる
方々はもとより、市外の方々にも「住んでみたい」と思ってもら
える長岡京市をめざしてこれからも頑張ってまいります。

皆さまがお住まいの地域での暮らし改善として、暮らしにか
かわる困りごとがありましたら、どんなことでも結構ですので
「暮らし相談」へお気軽にご相談ください。長岡京市以外の自
治体においてもＰＧＵ組織内議員団の仲間や、電機連合・連合
の組織内議員、民進党の友好議員が全国にいますので、「暮ら

し相談」への相談内容は、どこ
の地域やどのような内容でも、
まずは“進藤ひろゆき”まで連絡
してください。相談については
毎月定例の暮らし相談会だけ
でなく、いつでも結構ですので
下記連絡先までお願いします。

１１／１７(木)と１８(金)の日程で、私が幹事を務める会派「民主フォーラム」で岩手県紫波郡紫波
町のオガールプロジェクト（紫波中央駅前都市整備事業）の取り組みと、埼玉県所沢市議会の議会改
革の取り組みについて研修視察に行ってきました。ここでは、岩手県紫波郡紫波町のオガールプロ
ジェクト（紫波中央駅前都市整備事業）について、紹介します。

▲オガールベース内の日本初となる
　バレーボール専用アリーナ

▲オガールプラザ内の
　紫波町内１０番目となる
　産直「紫波マルシェ」

▲木造３階建ての
　紫波町役場
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□  ①第17期 第1回支部委員会報告
□  ②第17期・第18期 職場統括委員をご報告します
□  ③労使共催の「オフィスＡＪＴＡ」を開催しました！
□  ④矢田わか子活動報告
□  ⑤第２5回 長岡京ガラシャ祭２０１6
□  ⑥第38回 PVC家族交流会　参加ご家族＆ボランティア募集!!
□  ⑦10月経営概況
□  ⑧進藤ひろゆき活動報告
□  ⑨ショップニュース & アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2016.12.5  第100号

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

2016.12.5Azalea

Shop News

生活応援
特別企画

500限
定

セッ
ト

生ずわいがに生ずわいがに生ずわいがに
（ハーフポーションセット）（ハーフポーションセット）（ハーフポーションセット）

通常販売価格

9,800円

ロシア産・オピリオ種（3L／約1.3kg）
だし1本付

7,9807,9807,980円

例年大好評の商品につき､売り切れの際はご了承願います。ぜひ､お早めのご注文をお待ちしております。

お問い合わせ・お申し込みは､ショップまで！

◆お申込締切日／2017年2月28日まで 
◆商品のお渡し／ご希望日にご指定先へお届け

美味しいＰ
Ｇ
Ｕ
福
祉
共
済
セ
ン
タ
ー

　

か
ら
の
お
知
ら
せ

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2016年8月号 ～ 2017年7月号

抽選 2017年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

今月のアンケート締め切り ２０１6年12月28日（水）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea
アンケートの
お願い


